

Asignatura Teoría del Conocimiento I

(Grado en Filosofía)

Prueba Presencial Enero-Febrero 2018

Desarrolle CINCO de las preguntas siguientes:

1. El concepto platónico de “conocimiento” (*episteme*)
2. La Física en Aristóteles
3. La Lógica en el estoicismo
4. El nominalismo de Guillermo de Ockham
5. El problema del “mundo externo” en Descartes
6. Conocimiento intuitivo y conocimiento demostrativo según Hume
7. La teoría de las categorías en la *Crítica de la razón pura* de Kant
8. La teoría del conocimiento en Marx

Duración: dos horas

010203091

<b>UNED</b>	GRADO EN FILOSOFÍA		
	70012128 - TEORÍA DEL CONOCIMIENTO I		
			<b>POLVO</b>
COLLANTES SAMPEDRO, MARIA BEG	Febrero 2018	07/02/2018 Hora de entrada: 08:43 Hora de salida: 10:43	Examen tipo: <b>DESARROLLO</b>
MADRID-LAS TABLAS - 053039		NACIONAL - U.E. <b>SEGUNDA SEMANA</b>	AULA11 Fila: 11 Columna: 9
Material: Ninguno			Hoja 1 de 2 (+1)

■ Es imprescindible entregar esta hoja para salir del aula  
 ■ NO ESCRIBA EN EL REVERSO DE ESTA HOJA

¿Desea obtener un certificado de asistencia?  
 (Rellene el cuadro completamente)

② Este filósofo de la sospecha, como le llamará Foucault, parte del materialismo, de la realidad, de la observación del mundo que le rodeaba. Ve como la "falsa conciencia" se esmera tras los intereses económicos. Ve las contradicciones, los conflictos del hombre en su entorno.

"El trabajo define al hombre" concluye Marx. Esta será la base sobre la que construye Marx su teoría materialista del conocimiento, como dirá D. Escudero.

La tarea filosófica de Marx consistirá en aplicar, concretizar al contenido q. Hegel. "El hombre no sólo es hombre por pensar, hacerse por trabajar" (el Capital)

Será la existencia social la que dará conciencia al hombre y no al revés, son dirá el propio Marx.

El hombre cambia, provoca cambios en y con la naturaleza. Su trabajo, los medios de producción y el producto de su trabajo interviene en el materialismo de ésta con "sus actos creativos".

Los dicen tanto D. S. Neira como F. R. Narro que la dialéctica se relaciona con la crítica, que ante sujeto a cambios. Marx no pretende hacer teoría, pretende poner de relieve una realidad.

José Manuel Bermúdez nos dice que en esencia, Marx tan solo pretende emancipar al hombre de los dioses del cielo y de ese atractivo dios de la tierra llamado "Capital".



① Nos dirá Diego Sánchez Nieca que la Teoría del Conocimiento parte de Platón y Aristóteles, de sus puntos de acuerdo y desacuerdo. Recibieron nos dice Alejandro Escudero, que son a partir de Kant que comenzamos a hablar de ello. Desde el realismo de Platón dando más importancia al objeto hasta el idealismo de Kant para quien lo más importante es el "sujeto" cognosciente.

Ortega y Gasset, Wieggenstein y otros muchos estudiosos dirán q. no puede fundarse ni tratar el conocimiento a lo conocido, pues el orden coherente con el desorden nos explica. Escudero. Para Platón habrá un único saber absoluto, una única Verdad, una única Realidad, nos dice D.S. Nieca.

El conocimiento sensible no nos aporta un conocimiento absoluto buscado, por lo q. Platón lo busca en otro plano en el plano de las Ideas, al q. accederá mediante el conocimiento inteligible y la contemplación, dice F.G. Marzoa.

La esencia q. contiene q. es Aristóteles, estará fuera del "ente" pero este recuerda, y busca mediante la contemplación su salvación. La salvación estará en Platón en la Sabiduría, en la Filosofía, en el conocimiento.

Nos habla Platón de un vehículo, la temporalidad humana, q. sirve de re-unión de lo divino del alma con lo divino del Todo. Un vehículo de salvación, pues busca la perfección, la perfección con el Universo, en el conocimiento del Ser.

② Ilos dice Claudia Carbonell "El pensamiento de Aristóteles es como una marina llena de puertos"

Si entramos en ella, veremos como su metafísica, a la que llama Filosofía Rusa, ciencia del Ser Superior... a través de 14 libros y apuntes, adora marzoa, hay un libro conductor los dice D. S. Teca, el conocimiento de los Primeros Principios y sus causas. Al final de una búsqueda de la verdad, la physis la sustancia la esencia del Ser se encuentra en el este "dentro de". Que conocemos a través de la experiencia si, pero ésta es particular, necesitamos de la Ciencia, el conocimiento Universal, que desarrollaremos con la dialéctica, Ilos dice D. S. Teca. Aristóteles busca conocer la esencia de la sustancia. B. Unico dirá que Aristóteles dando vida a la "Existencia definirá la Esencia".

Muchos hechos dicho Conocer los 1º principios y sus causas, q. para Aristóteles son sustancia, los dice Teca, lo que replica que se enfilan en el tiempo y también el principio de la sustancia, de la materia, de la naturaleza.

Javier Irabiz dice que incluye lo pensado, lo ontológico, lo lógico, dice también Teca. Así veemos que Aristóteles pertenece la Intuición<sup>(2º analíticos)</sup>, con validez y conocimiento científico, y mediante inducción, abstracción "eje discernir cognoscere", sintetiza y analiza, unifica con sus analíticos, un conocimiento científico y caos de precisiones verdaderas ha de haber conclusiones verdaderas, llega a unificar en conceptos universales.

La naturaleza para Aristóteles, y el mundo griego no griebe separado del Hombre, nos decía D. Escudero. En su metafísica reúne sus conceptos y fb. sus explicaciones de physis, de ciencia, de lógica en definitiva, del conocimiento.

07/02/2018

DNI:

CLAVE DE SESIÓN: POLVO

UNED

ESTUDIANTE: FRANCISCO BERNÍOS CALVETE - SALVADOR

ESTUDIOS: FILOSOFÍA

ASIGNATURA: Teoría del Conocimiento I

③ Entramos en el Helenismo, un periodo donde los griegos se convierten en los "maestros de Occidente", pero dice D.S. Freca que periodo donde las personas buscaran un sentido mejor, no ya por la ética dejando ya atrás, en el greci allí. Regresaron de nuevo al "Tutus", dejando atrás esa salvación griega por una salvación religiosa.

Llegamos al Estoicismo, es una síntesis de ideas entre las que encontramos el resto de Aristóteles con su lógica.

Los estoicos incluyen en sus doctrinas el materialismo, la percepción, el relativismo que divide al hombre en material y espiritual y en la necesidad de dejar de un razonamiento lógico, un razonamiento filosófico a sus doctrinas.

Los estoicos van a trabajar en el concepto, en los universales de Aristóteles, pero nos dice Sánchez Freca que finalmente de la lógica de Aristóteles dejaron un cojunto de "fórmulas huecas" expuestas a la crítica de los estoicos.

## ⑤ Descartes.

Los dicen E. Garin, E. Cassirer o Quintín Racionero, que no fue un invento cartesiano la duda metódica o la búsqueda de la certeza, puesto que se "palpaban en el acaudiente". El Renacimiento, el Humanismo llegó con lo contrario al saber ser en si mismo y en sus facultades. También

Kepler, Galileo, Newton, incluso Juan Buridán, nos apunta D. S. Teca, pero colocando los "tachillos", para apartar las matemáticas como ciencia trivial y excelencia.

Pero Descartes pensará su metafísica, no del Cogito o desde el "exterior" sino desde DIOS. "Solo Dios es perfectamente sabio" dirá del Maestro. Descartes inaugura la filosofía moderna partiendo de la teología y poniendo en evidencia la importancia de la conciencia nos dice A. Escudero.

Para constatar su mundo matemáticamente pensado portará de la intuición, y más tarde desarrollará con su método, un método que unificará a todas las ciencias.

Sin embargo de él que hace tiempo, nos dice Quintín Racionero, porque dice partir del Yo cuando parte de DIOS. Para Descartes, el exterior, los sentidos son factores que hacen que volvase hacia uno mismo, ese "yo reflexivo" que conoce la Verdad.